



**¡POR QUE LOS IDEALES NUNCA MUEREN!
¡Honor al líder histórico de Palestina, Yasser Arafat!
¡ A luchar contra el fascismo y el imperialismo en el mundo!**

INDICE:

EDITORIAL/ COMUNICADOS DEL PDPR EPR: COMUNICADO DEL COMITÉ ESTATAL DE JALISCO/ COMUNICADO DEL COMITÉ ESTATAL DE GUERRERO/ CAMBIO DE GOBIERNO, PASOS FIRMES HACIA LA FASCISTIZACION EN VERACRUZ/ ANALISISI SOCIO-ECONOMICO REGIONAL DEL ESTADO DE PUEBLA/ LA DEMOCRACIA FOXISTA Y LA ULTRADERECHA: LA CATASTROFE EN MÉXICO/ CARTAS DE LA MILITANCIA: RECAUDACIÓN FISCAL Y EL SALARIO/ YASSER ARAFAT, EL REVOLUCIONARIO QUE NO SE OLVIDA/ POESIA: QUIERO SER REVOLUCION.

EDITORIAL

El gobierno foxista siguiendo fielmente las directrices del imperialismo norteamericano, contenidos en la “lucha contra el terrorismo mundial”, ha puesto todo el empeño para acabar con la insurgencia en México, donde es evidente la violación y la supresión de las garantías individuales y los derechos humanos de los luchadores sociales.

La actuación soterrada de los cuerpos de inteligencia en la vida social y política de nuestro país son un indicativo propio del avance del fascismo, que pretende acallar el descontento popular que existe en contra de este sistema injusto que tiene en condiciones paupérrimas a la sociedad.

Esta actuación se realiza en completa inconstitucionalidad e impunidad y son utilizados especialmente para realizar tareas encubiertas, de choque y enfrentamiento con las fuerzas populares que se oponen al proyecto neoliberal y buscan ante todo un cambio no sólo de gobierno sino de sociedad, un cambio de fondo y no de forma.

Estos grupos son adiestrados por el Estado para enfrentar a las comunidades que se han organizado en busca de otras alternativas que les permitan construir la democracia real con justicia social, y salir del subdesarrollo económico.

Pero sobre todo están especializados para dirigir su actividad en la lucha contraguerrillera, contrainsurgente y no al combate a la delincuencia, al crimen organizado o al narcotráfico, pues precisamente son utilizados para proteger los intereses de las mafias, a los delincuentes y a los narcotraficantes que son parte orgánica e importante que sostiene a este gobierno foxista.

Es sabido que nuestro partido desde que surgió hace cuarenta años y especialmente en la última década está en la mira del Estado, con la llegada del gobierno foxista la situación no ha cambiado, aunque nosotros seguimos resistiendo y a pesar del encarcelamiento, la persecución, de todo el peso de la ley y del Estado en nuestra contra, seguimos organizando al pueblo mexicano que se incorpora a la lucha revolucionaria por el socialismo.

Es evidente que con la ultraderecha en el poder la represión se ha acentuado y los cuerpos represivos han crecido al por mayor, sin embargo, no son suficientes para acallar el descontento popular y el deseo de transformación de esta sociedad por una que resuelva y armonice la vida de los mexicanos.

Las arbitrariedades que han cometido los cuerpos represivos en busca de los guerrilleros, el abuso de poder, el maltrato, la represión los asesinatos constituyen en sí un crimen social que comete el gobierno foxista al avalarlos con tal de continuar con sus planes de ultraderecha y en la fascistización de la vida de la nación.

Jamás en la historia los cuerpos represivos en México han actuado para defender al pueblo de los criminales o delincuentes, por el contrario han sido utilizados para garantizar la permanencia de la clase dominante en el poder, abusando de su investidura, siendo los primeros en infringir la ley y el Estado de derecho que se supone resguardan, siendo incapaces en la realidad de garantizar la seguridad a nuestro pueblo; como consecuencia, cuando el pueblo se cansa de las injusticias cometidas por estos cuerpos de seguridad, toma en sus manos la justicia para sí porque no confía en la impartición que hace de la misma este gobierno retrógrada e incapaz de ofrecer seguridad política, económica y social a los mexicanos.

Hechos como el de Tláhuac seguirán sucediendo, porque constituyen en esencia una respuesta a las más flagrantes violaciones de los derechos constitucionales por parte del gobierno federal, cuando los “protectores de la ley” son los que se encargan de violarla y acabar con la tranquilidad de un pueblo.

Los pueblos dicen basta cuando ya es inaguantable la situación a la que se les somete, cuando la provocación rebasa el límite de tolerancia del que es capaz y cuando toma justicia por mano propia, enfrenta de nueva cuenta la represión y las más flagrantes violaciones a sus derechos humanos. No se puede combatir la delincuencia ni ser protectores de la ley cuando se reprime con furor a los ciudadanos de un pueblo al que se le culpa de manera indiscriminada.

El crimen ha sido cometido por las autoridades y el gobierno foxista, que nada ha hecho para acabar con la ignorancia, miseria, la injusticia, el abandono, el autoritarismo y el desempleo.

Y por el contrario hoy, los responsables de la inteligencia culpables de las desapariciones y asesinatos de la guerra sucia, del movimiento estudiantil del 68 y 71, del encarcelamiento y tortura de nuestros militantes y luchadores sociales siguen protegidos por el gobierno foxista y continúan actuando bajo el manto de la impunidad del Estado mexicano.

República mexicana, diciembre de 2004.

COMUNICADOS DEL PDPR-EPR

AL PUEBLO DE JALISCO.

A LOS PRESOS ALTERMUNDISTAS.

AL PUEBLO DE MÉXICO.

A LOS PUEBLOS DEL MUNDO.

A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL.

A LOS ORGANISMOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS.

HERMANAS, HERMANOS, CAMARADAS.

Francisco Ramírez Acuña, gobernador del estado, sigue moviéndose por donde quiera con tal de montarse en la sucesión presidencial, sus movimientos de negociación y de corrupción están en los corredores del PAN y PRI. Está en los oídos de los funcionarios de su gabinete y mantiene al día a Ramón Muñoz Gutiérrez el número dos de la estructura foxista. Está donde huele a carrera presidencial, Jalisco no le interesa. Sus intereses vuelan sobre el dinero, su origen lo delata, la ultraderecha del Yunque lo lleva tatuado.

Jalisco está siendo ocupado por la mal llamada clase política, el destape de candidatos de los partidos políticos es continuo. Ramírez Acuña fomenta la pasarela política, pone a nuestro estado como “la democracia perfecta”, porque él se posesiona con estos eventos, con todos queda bien, hasta con el PRD, cree que ganará terreno político. A Ramírez eso es lo que le interesa.

Mientras el gobernador anda por el mundo de paseo, el desempleo va a la alza, los pequeños y medianos productores están en plena extinción, el salario sigue en picada y los precios van para arriba en este fin de año y el inicio del otro. En el campo jalisciense sólo se ve la pobreza, en la ciudad, ya no se encuentra trabajo.

En nuestro estado la irresponsabilidad gubernamental es cotidiana, los problemas que aquejan a la gente no son escuchados, pero no solo eso, hace ya meses entró la leche contaminada proveniente de Texas y fue para consumo humano. El secretario estatal de Desarrollo Rural, Juan José Sánchez, afirmó que esta leche si fue para el consumo de los ciudadanos. Hoy el secretario de Salud, Alfonso Petersen corrigió: la leche contaminada fue para consumo animal. Con una simple declaración en los medios quieren engañarnos, quién sabe mañana que se les ocurra decir. Esta leche infectada tendrá sus consecuencias en las familias, esperemos algunos años. Quizás estos funcionarios ya no estén, pero es importante que no olvidemos esta irresponsabilidad de los que nos gobiernan.

El gobierno, sigue llenándose de dinero, los proyectos u obras no son más que la coartada para poder abultar sus cuentas bancarias. La presa de Arcediano es sin duda el mejor ejemplo, la gran inversión a esta construcción no es más que una fachada para que este gasto se vaya a las arcas del gobernador. Este abastecimiento de agua no se realizará y no tendrá beneficios a la zona metropolitana, lo que si es seguro, es que si será un buen abastecimiento para los bolsillos de Ramírez Acuña.

A la ultraderecha panista no le importa la vida, al Yunque solo le importa la muerte, los funcionarios estatales toman como regla la bendición de Dios para su organización secreta, para el pueblo la maldición. Francisco Ramírez fiel a sus ideales yunquistas no para en cumplir con

su enriquecimiento y cumple su juramento de mantener al pueblo miserable, leal a los designios de su secta, a la corrupción y a sus “padrinos”.

Entre Fox, Ramírez Acuña y Ramón Muñoz, no existen grandes diferencias, su esencia es la misma, la mentira la llevan dentro. El Yunque está en los pinos, se ha apoderado del PAN, en Jalisco la organización clandestina de ultraderecha gobierna. En los últimos meses Ramón Muñoz y Ramírez Acuña empiezan a limar asperezas, los domingos es el día preferido de ambos para tramar desde el PAN estrategias que no los deje mal parados en las elecciones del 2006. Ellos tejen políticas apegadas a los intereses de su organización, incluso prevén la derrota panista para la presidencia, y planean para que estos hombres “bendecidos por dios” promuevan en su totalidad la fuerza del grupo paramilitar.

El ejecutivo estatal impulsa la fuerza represiva como instrumento para acallar la protesta social, promueve el paramilitarismo para la defensa del proyecto secreto de ultraderecha. La vocación de este gobierno es el fascismo.

A casi seis meses de la represión y el encarcelamiento injusto de los jóvenes altermundistas, las denuncias de familiares y de organizaciones de derechos humanos del país y del plano internacional no han cesado, pero para el gobierno “ni los ve ni los oye”, la soberbia de éste pasa por encima del derecho de los ciudadanos. La fabricación de delitos, la provocación policial, la infiltración del CISEN y la participación de grupos de choque del Yunque, fue el montaje para detener, torturar y vejar a los jóvenes. Su encarcelamiento en la cárcel de máxima seguridad de Puente Grande no es más que el primitivismo gubernamental, es la estupidez en pleno del panismo.

A los jóvenes altermundistas les decimos: que exigimos su libertad incondicional, que no cejen ante los barrotes carcelarios, que no permitan que los dobleguen las cuatro paredes, que sus ideas y pensamientos sean el arma que derrote al capitalismo.

Al procurador Gerardo Solís, al presidente municipal Emilio González, al subsecretario Leonardo Treviño, al secretario de seguridad pública Carlos Nájera, al director del sistema penitenciario estatal Pedro Sorrales Valle, les comunicamos que nosotros ni perdonamos ni olvidamos.

Sr. Gobernador su intransigencia y su brutalidad le hace decir barbaridades, como el querer generar una reacción antichilanga.

Afortunadamente nuestro pueblo tiene memoria y es respetuoso, por ello no hubo eco de sus “sabios” argumentos. Sr. Ramírez Acuña su impunidad no puede seguir atropellando los derechos de los jóvenes, tome en cuenta que el pueblo juzga en el momento indicado. Sr. Francisco, desde luego que no es lo mismo el D.F. con la fantasía de estado en que usted vive, como no es lo mismo su muela del juicio que el juicio lo amuele algún día.

También recordamos que desde los años 70 nuestro Comandante póstumo Héctor Eladio Hernández Castillo, cofundador del Partido Revolucionario Obrero Clandestino Unión del Pueblo, daba respuesta revolucionaria en las calles de Guadalajara, a la represión del estado burgués mexicano. A 26 años de su muerte (10 de noviembre de 1978) recordamos a nuestro Camarada. No olvidamos su legado histórico, su actitud consecuente, su lucha por el socialismo, sus enseñanzas.

Con las ideas de Héctor Eladio, con ese corazón tapatío, con su firmeza ideológica, nuestro partido y ejército continúa y seguirá desarrollando la lucha armada revolucionaria.

Continuaremos trabajando desde la clandestinidad para que el pueblo de Jalisco sea el que haga frente a los que nos roban, nos encarcelan y nos mantienen en la pobreza.

¡POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA!

¡VENCER O MORIR!

¡POR NUESTROS CAMARADAS PROLETARIOS!

¡RESUELTOS A VENCER!

¡CON LA GUERRA POPULAR!

¡EL EPR TRIUNFARÁ!

**COMITÉ ESTATAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO POPULAR REVOLUCIONARIO.
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJÉRCITO POPULAR REVOLUCIONARIO.**

PDPR-EPR

AL PUEBLO DE MÉXICO
A LOS PUEBLOS DEL MUNDO
A LOS ORGANISMOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL
HERMANAS, HERMANOS, CAMARADAS

Las elecciones en nuestro estado, nuevamente se rigen por el dinero y no por proyectos o plataformas políticas. Así, los políticos guerrerenses corren de un lado para otro, saltan de un partido político a otro, se mezclan entre ellos, convirtiéndose sólo en vividores del erario público.

El triunfo electoral de los partidos políticos en Guerrero, depende de quién aviente más lodo y de quién tiene más recursos económicos. La lucha por “su democracia” no es más que estafadora. Como es ya costumbre del pueblo quieren los votos hoy, y mañana no querrán ni verlo. Las encuestas también van y vienen, el dinero sucio corre por los caños de esta clase política, el perfil de los candidatos es el mismo, son las candidaturas de la corrupción y la mentira.

Mientras se desarrolla la pelea electoral, los guerrerenses como siempre sumidos en la hambruna; a los políticos no les interesa resolver los grandes problemas del estado. Los años han pasado y el cacicazgo permanece, mantiene las riendas del poder y actualmente los asesinos del pueblo andan dirigiendo las campañas del PRI. El cinismo y la impunidad del figueroísmo se han convertido en un lastre para nuestro pueblo.

Vivimos en una crisis de las instituciones, vivimos en la falta de credibilidad de los que nos mal gobiernan y los poderes del estado están en plena decadencia. La política caciquil de René Juárez, sigue gobernando para la clase privilegiada que continúa enriqueciéndose, valiéndose del abuso de poder y reprimiendo a los que protestan, desapareciendo a periodistas, llevando a cabo ejecuciones de luchadores sociales, hostigando a las comunidades indígenas, en sí, violentando a Guerrero. La violencia institucional y la política de hambre que imponen, ha sido el germen neoliberal de la descomposición social.

El apetito voraz del priísmo, no escatima en componendas con el foxismo con tal de realizar proyectos que sólo beneficien a los que detentan el poder. La construcción de la presa La Parota se ha convertido para el PRI-PAN en el inicio del proyecto sexenal para dar continuidad al Plan Puebla Panamá. La Parota es el proyecto foxista-figueroísta, y es con éste que en nombre del progreso y desarrollo se hará el saqueo y el despojo a cientos de campesinos.

Al ejecutivo federal y estatal, no les importa el verdadero desarrollo de las comunidades, el único interés que tienen es el de someter, acabar y quitar el patrimonio de los pobladores. Es el de desaparecer todo derecho constitucional, toda dignidad del pueblo, todo indicio de lucha, es pues, arrasar con la vida de los pueblos.

En México vivimos una crisis de estado: crisis política que mantiene en jaque a las instituciones, crisis económica que asfixia a los mexicanos pero que le da vida a la clase política y a la oligarquía. Y es en esta debacle nacional en donde se erige el régimen neoliberal foxista. En esta crisis el equilibrio de poderes se cargan por donde les conviene, es decir, el desequilibrio existente hace que este régimen se enfile al derrumbe.

A cuatro años del gobierno de Vicente Fox, el poder lo ha desenfundado, la democracia sólo existe en su delirio, los derechos humanos continúan sin respetarse, a las mujeres siguen asesinandolas, a los luchadores sociales los encarcelan y los presos políticos son víctimas de la injusticia panista.

A cuatro años de su gobierno, el robo ha sido una constante, cada año los partidos políticos se pelean el presupuesto y éste se convierte en la repartición de los recursos que el país genera. La lucha por el presupuesto de egresos del 2005 es parte del robo anual a la nación.

A cuatro años, la impunidad camina de la mano con el foxismo, llegando al descaro de coronar a los generales Juan Alfredo Oropeza Garnica y Fermín Rivas García por su “gran” currículum vitae lleno de torturas y asesinatos.

Por si fuera poco, Nassar Haro hoy está de vuelta en casa, cual blanca paloma regresa a su nido, sin delito alguno; mostrando la presidencia que a los torturadores no les pasa nada. La Fiscalía Especial para Movimientos Sociales y Políticos del Pasado (FEMOSPP) encabezada por Ignacio Carrillo Prieto y dirigida por la PGR, tampoco ha resuelto, ni resolverá los crímenes de la guerra sucia porque no fue creada para eso, sino para encubrirla. La FEMOSSP no sólo no castigará a los asesinos, sino que hoy ha llegado al absurdo de su origen al hostigar y robar a personas que pertenecieron a esta fiscalía, haciendo de Carrillo Prieto el ejecutor de una política intimidatoria, tomando el papel represivo como la PGR de Rafael Macedo de La Concha. No se puede esperar menos de estos personajes del estado. En este sexenio a los responsables de la guerra sucia no se les toca ni con el pétalo de una rosa.

En estos cuatro años sólo hemos visto la ineptitud para gobernar, sólo hemos escuchado barbaridades de la presidencia, hemos sido testigos de la ignorancia de Fox, sólo hemos palpado el lento aprendizaje del presidente, hemos visto linchamientos como el de Tláhuac que sólo han servido para detener a chivos expiatorios. En estos cuatro años sólo hemos visto la política de linchamiento foxista.

Para poder cambiar esta ingobernabilidad y tener una nación en donde impere la justicia y la democracia, hay que impulsar la lucha de todo el pueblo, en estos momentos se requiere de salir a las calles para detener ese neoliberalismo rapaz, sacar de los pinos a los que nos gobiernan, fortalecer el movimiento social y crear e impulsar todas las formas de lucha que nos lleven a seguir construyendo el socialismo. Ante tanto robo, muerte, cacicazgos y burlas al pueblo, sólo la nueva revolución será la medicina eficaz para acabar con este cáncer del capitalismo.

Estas mismas causas: de hambruna, de represión y de corrupción fueron las que dieron origen a la lucha revolucionaria de Lucio Cabañas Barrientos, fueron éstas que dieron nacimiento a toda una historia de lucha en nuestro estado, fueron estas semillas las que contribuyeron al desarrollo del movimiento armado en Guerrero. Este 2 de diciembre conmemoramos el 30 aniversario de la caída en combate de nuestro Comandante del Partido de los Pobres, 30 años que no han pasado en vano, 30 años que han reforzado nuestra lucha, 30 años de esa incansable labor de construcción política, 30 años de dar nuestro corazón al pueblo, 30 años de ese clandestinaje perseverante, 30 años de caernos y levantarnos para seguir adelante.

Si, 30 años Comandante Lucio Cabañas y aquí estamos, aquí estaremos como PDPR-EPR para no detenernos en ese andar que nuestro partido y ejército ha emprendido desde 1964. Aquí estaremos, dando educación y aprendiendo de los desprotegidos de Guerrero, construyendo con los olvidados, preparando militarmente a los sectores del pueblo, enseñando para la revolución, dando esa solidaridad que siempre practicamos, desenmascarando a personajes que lucran con tu lucha, luchando contra los que la soberbia los enorgullece, luchando contra los que asesinan e intimidan a luchadores sociales, contra ese paramilitarismo sin razón y contra la política mercenaria de grupúsculos.

Aquí estaremos, para que tu lucha siga viva y florezca, para que nunca caiga la bandera del socialismo. Si, aquí estaremos, Comandante Lucio Cabañas Barrientos.

¡POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA!

¡VENCER O MORIR!

¡POR NUESTROS CAMARADAS PROLETARIOS!

¡RESUELTOS A VENCER!

¡CON LA GUERRA POPULAR!

¡EL EPR TRIUNFARÁ!

COMITÉ ESTATAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO POPULAR REVOLUCIONARIO
COMANDANCIA MILITAR DE ZONA DEL EJÉRCITO POPULAR REVOLUCIONARIO.

PDPR-EPR

CAMBIO DE GOBIERNO, PASOS FIRMES HACIA LA FASCISTIZACIÓN EN VERACRUZ

El 1° de diciembre, Fidel Herrera tomó posesión como gobernador en Veracruz después de un proceso electoral amañado, un proceso de Estado donde se le impone a la ciudadanía a un político que ha vivido del erario público por muchos años y por demás vinculado a viejos políticos represivos encargados de ejecutar la guerra sucia contra nuestro pueblo en las décadas de los 60's y 70's del siglo pasado, sí nos referimos entre ellos a Gutiérrez Barrios.

Con este pequeño antecedente, el discurso durante su campaña y sus primeras acciones ya como gobernador, podemos afirmar categóricamente sin temor a equivocarnos que el presente gobierno encabezado por el hombre de la camisa roja será en esencia un *gobierno sumamente represivo*, enfilado a golpear sistemáticamente a los diferentes contingentes que han hecho pública su denuncia y rechazo a las políticas neoliberales sostenidas por un gobierno federal y secundadas de manera irracional por gobiernos estatales que antes que servir al pueblo, lo que les interesa por sobre manera es la garantía de que los hombres de negocios sigan “invirtiendo” y obteniendo pingües cuotas de plusvalía.

En campaña ya se anunciaba con estridencia el supuesto compromiso para “combatir la delincuencia y garantizar la tranquilidad y la paz social”; se hablaba también de cambios en las diferentes corporaciones encargadas de la seguridad pública entre otras cosas, pero ya acercándose la toma de protesta se habló de militarizar las policías para garantizar la “paz social” y otras cosas por el estilo que les gusta decir a los funcionarios, aunque no sepan ni qué es, ni cómo lograrlo.

La designación de Reynaldo Escobar Pérez como secretario de gobierno viene a confirmar la vocación represiva de este gobierno con rostro priísta, pero al igual que el PAN de esencia fascista. ¡Pruebas gritarán! Sus amigos y seguidores, de éstas sobran, pero mencionemos un botón de muestra: pocos días antes de terminar su gestión como presidente municipal de Jalapa, Ver. Reynaldo impulsó y avaló de manera entusiasta una ley que prohíbe toda manifestación pública frente a palacio municipal, so pena de ejercer la fuerza pública contra todo aquel que se atreva a manifestarse.

Y de las palabras se pasó a los hechos, los policías —los cuales ya tienen un adiestramiento militarizado— se apostaron en el palacio municipal, prestos a reprimir una manifestación magisterial programada para esa mañana. Los argumentos que convalidan dicho proceder fascista van desde que son una mala imagen para la ciudad, así como el daño económico que sufren los “pobrecitos” de los empresarios, los cuales apoyan todo ataque y restricción de las libertades y garantías políticas cuando se trata de asegurar sus mezquinas ganancias, sobre todo cuando existe una población despolitizada que no comprende el daño que se cierne sobre sus derechos constitucionales.

El adagio popular dice “que cada oveja con su pareja” y en efecto para poder ejercer una política ya no solo con rasgos represivos, sino incluso con pasos firmes hacia el fascismo hay que hacer equipo con quien comparta esta política reaccionaria, y es en este marco en el que Reynaldo es parte del gabinete, y ahora el General de División del Estado Mayor Rigoberto Rivera Hernández, convocado a ser el titular de la Secretaría de Seguridad.

¿Qué entraña dicho nombramiento? La confirmación de una vocación represiva como política de gobierno para “resolver” los problemas sociales con la fuerza de la bota, la bayoneta y el fusil, olvidando intencionalmente que el grado de descomposición social que hay en Veracruz es parte de un problema nacional como consecuencia del desastre económico que ha generado las políticas neoliberales impulsadas lo mismo por gobiernos priístas que panistas, y

no a una alteración o una deformación psicológica como pretenden hacer creer los hombres del sistema.

Lo que hay que señalar es que el argumento de poner un militar en la administración pública es sobre el entendido de lo dicho por el gobernador de militarizar los cuerpos de seguridad pública para profesionalizarlos, equiparlos de mejor manera, mejorar su preparación y disciplina “para que logren la efectividad que los veracruzanos reclaman”. ¿Qué o cuáles veracruzanos?, ¿El pueblo oprimido o los oligarcas que temen un estallido social? Lo que no hay que olvidar es que en el gobierno del ególatra Miguel Alemán Valdez se militarizó la policía en sus diferentes aspectos, a eso responde la existencia de varias policías, entre ellas la intermunicipal.

“Actitud firme, acción enérgica y determinante para cumplir con la encomienda que me hace el gobernador del Estado, serán líneas de conducta para obtener resultados eficientes ...” fueron las palabras del ahora secretario de Seguridad Pública en su toma de protesta. Palabras que auguran definitivamente que vienen tiempos de represión, de violación a los más elementales derechos humanos, violación, restricción y conculcación de los derechos constitucionales, concretamente en cuanto se refiere a las garantías y libertades políticas. La supuesta defensa que hará de los derechos según su declaración sólo es mera declaración pública, discurso florido a fuerza por la cultura de defensa de los derechos humanos que hay en amplios sectores de la sociedad.

En su declaración de toma de protesta quedó manifiesto el reconocimiento de la existencia del narcotráfico en Veracruz, hecho que reiteradamente negó la administración pasada, pero hoy ante un hecho inocultable se ven obligados a reconocerlo aunque en su modalidad de ser utilizado el territorio veracruzano para el trasiego de fuertes cantidades de droga. Pero si esto se da, necesariamente este fenómeno no se presenta solo, es parte de un proceso mucho más grande y complejo del que aun se niega su existencia por conveniencias políticas y desde luego como estrategia económico-política.

Queda claro con estos dos ejemplos que en la administración fidelista existe una amplia vocación por la represión como política de Estado, la afición verbalizada por la aplicación de medidas militaristas tendientes al fascismo. Tendencia que a nivel nacional con el panismo (o fascismo como atinadamente han señalado algunos intelectuales) se acentuó, ello quiere decir que no es nuevo porque el PRI cuando estaba en los Pinos fue su promotor, ahí está Labastida cuando impulsó la creación de la PFP, cuerpo represivo que Fox ha venido fortaleciendo por todos los medios.

La tendencia a la militarización de la sociedad mexicana en sus diferentes esferas no es privativo del PAN o del PRI, también es acogida con presteza por gobiernos que se autodenomina progresistas como es el caso de Pablo Salazar Mendiguchía, gobernador de Chiapas que se ha empeñado en militarizar ese estado hasta el extremo, todo bajo el falaz argumento de mantener la “paz social”.

En conclusión: Con “fide” hay que esperar un gobierno sumamente represivo, hay que estar preparados para una serie de reformas constitucionales que se impulsarán como parte de la adecuación jurídica para que los cuerpos policíaco-militares puedan operar en la completa impunidad para sostener viejos cacicazgos y erigir nuevos en estas tierras tan ricas, pero habitadas por mexicanos que se debaten entre la pobreza y la miseria.

ANALISIS SOCIO-ECONOMICO REGIONAL DEL ESTADO DE PUEBLA

A los trabajadores de la Sierra Nororiental de Puebla.
Al pueblo de México

Análisis histórico de lucha de nuestro pueblo desde la conquista hasta nuestro días.
Diferencias de las sub-regiones de la Sierra Nororiental y su expresión en la estructura de clase.

El Apulco, un afluente que emerge de las altas montañas entre Tlatlauquitepec, Yonahuac en la parte alta de la sierra que va a desembocar en el Río Tecolutla hacia el Golfo de México, ha habido simbólicamente dos formas de mirar, vivir y de ser de las colectividades de uno y otro lado (zona alta y región del declive).

A partir de considerar los procesos socio-históricos particulares y los procesos productivos dominantes, se identifican dos sub-regiones en la sierra Nororiental; Zona, alta y la región del declive, esta diferenciación tiene que ver con cómo se va gestando la acumulación originaria del capital regional, principalmente en la tenencia de la tierra, que va determinando las condiciones de vida de los tiempos actuales. Esto desde luego, tiene una historia cuyo resultado, entre otros, es la conformación de una estructura de clases.

La Sierra Nororiental forma parte de Meso-América, poblándose varios miles de años antes de nuestra era. En un principio sus habitantes eran cazadores, recolectores y pescadores en los grandes bosques y la costa. Había abundante fauna y era rica en flora y ríos que bajaban a la planicie y propiciaban la agricultura primitiva.

En el periodo de las culturas autóctonas forman parte del Totonacapan, con un auge en su desarrollo en el periodo clásico 200-900 después de nuestra era (con diez señoríos hasta la creación del quinto sol, 750 años – como se puede observar en sus centros culturales como Yoahualichan, el Tajin, Tlacuiloloxtox, donde posteriormente será habitada por Otomíes, Chichimecas y Náhuas. Posteriormente en el siglo XV fue sometida por la Hueytlatocayotl (triple alianza guerrera; México, Texcoco, Tlacopan) e invadida por los españoles en la primera mitad del siglo XVI encontrándose, con una gran resistencia indígena.

En la colonia; la región del declive se incorpora más rápidamente que la zona alta, mediante mecanismos económicos, administrativos y políticos. Por lo que puede decirse que la región de la zona alta se constituye en la retaguardia de la región del Totonacapan al ser afectada mas lentamente y menos intensamente por los fines colonizadores, en razón de sus propias características geográficas.

En el México independiente, una vez restaurada la Republica se hacen serios esfuerzos por llevar a cabo el reparto de las tierras comunales indígenas, en la sierra Norte de Puebla este reparto se llevó a efecto, desapareciendo las tierras comunales y asignándose las mismas en forma individual y en propiedad privada a partir de 1870; presentándose casos de titulaciones fraudulentas de tierras a favor de individuos vinculados con las esferas regionales del poder.

En la Revolución; esto no significa que en la zona alta durante tres siglos haya permanecido aislada de los procesos económicos y sociales de Puebla. De hecho, se producían intercambios a través de los trabajadores migratorios que temporalmente bajaban a las grandes haciendas del Tenexate y la Florida de la región del declive del Golfo, donde sus características hacían más atractiva la introducción de sistemas intensivos de explotación agrícola y ganadera, a tal grado, que es en ellas donde se establecen grandes haciendas mediante un despojo temprano de las tierras comunales. No es por tanto de extrañar que haya sido en esta región donde se desarrolló más tempranamente el conflicto entre hacendados y campesinos en la sierra, al incorporarse al ejército popular villista en la Revolución Mexicana, que se ve reflejado en la tenencia de la tierra ejidal, a diferencia de la zona alta donde sólo existía la propiedad privada.

En el tiempo de la conformación del “Estado nacional” en función de la acumulación originaria del capital, principalmente en la tenencia de la tierra por el despojo y las relaciones de explotación al indígena y jornalero, una elite agraria desarrolla una serie de mecanismos que incluye entre otros el “desmontar” grandes extensiones de bosques, a escala sin precedente (pagando una mínima cantidad económica a jornaleros), para que posteriormente se colocaran linderos y legalizaran la tierra. Se conforman una serie de “ranchos” en toda la región del declive en manos de unas pocas familias donde la electrificación, las carreteras y caminos sirven a estos propósitos.

En los últimos treinta años la desigualdad creciente hace que varios pueblos de la sierra realicen tomas de tierra (tierras que les han sido arrebatadas), de los cuales varios pueblos, campesinos e indígenas son asesinados, perseguidos y padecen una constante represión por guardias blancas, la policía y el ejército al mando de los poderes caciquiles.

¿Por qué se dan las condiciones de podernos organizar?

Condiciones económicas, caracterización de tres municipios de la sierra Nororiental de Puebla.

Los municipios de Ayotoxco de Guerrero y Tenampulco se encuentran en la Región del declive (RD) y Cuetzalan en la Zona Alta (ZA).

La Región del declive se encuentra a una altitud entre 50 y 440 msnm mientras que La Zona alta entre 220 y 1540 MSN.

El municipio de Cuetzalan colinda en su parte norte con Ayotoxco y este en su parte suroeste con límites en el Río Apulco.

PRINCIPALES FORMAS Y PROCESOS PRODUCTIVOS AGRÍCOLAS

Cultivo	Superficie Sembrada (Ha)			Superficie sembrada %			Volumen (Ton)			*Valor (Miles de pesos)		
	Tenampulco	Ayotoxco	Cuetzalan	Tenampulco	Ayotoxco	Cuetzalan	Tenampulco	Ayotoxco	Cuetzalan	Tenampulco	Ayotoxco	Cuetzalan
Maíz	1120	800	4600	10.37	6.14	26.3	2242	1598	7930	4035	2876.4	13690
Café	47	970	3500	0.43	7.45	20.05	141	3308	11938.9	141	3308	11938.9
Naranja	1,100.00	700	85	10.18	5.37	0.48	14,300	8400	850	8,580.00	5460	510
Limón	350	350	0	3.24	2.68	0	4,200	3150	0	2,100.00	4725	0
Tangerina	350	150	0	3.24	1.15	0	3,150.00	1200	0	3,150.00	1440	0
Toronja	50	0	0	0.46	0	0	500	0	0	1,000.00	0	0
Plátano	14	7	53	0.12	0.05	0.3	252	126	689	378	214.2	1033.5

Fuentes: Año agrario 2000/01 INEGI (2002) Anuario estadístico, Gobierno del Estado de Puebla. Secretaría de Agricultura, ganadería, desarrollo rural, pesca y alimentación (SAGARPA), Teziutlan.

La Región del declive tiene como procesos productivos dominantes a los cultivos tropicales, principalmente: cítricos (naranja, tangerina, limón) y plátano, cuya producción en su mayoría es destinada a intermediarios en centros comerciales como Martínez de La Torre Ver. y la Central de Abastos en el D. F.) en un 80% y un 20% a centros de empaque. En cambio, en la Zona Alta principalmente se cultiva el maíz (tonalminile) que en su mayoría es utilizado para el autoconsumo y café. Este último, a raíz de la caída del precio internacional del café en los últimos veinte años, se ha venido abandonando su producción, con gran repercusión en la emigración de hombres y mujeres en edad productiva hacia las grandes urbes nacionales y de EE. UU.

El municipio de Tenampulco produce cítricos (naranja, limón, tangerina y toronja) en una superficie sembrada de 1,850 hectáreas, representando el 17.2 % de su superficie territorial, con una producción en volumen de 22,921 toneladas y cuyo valor en el año agrario 2000/01 fue de \$14,830 000 M. N.

En Ayotoxco la producción de cítricos se cultiva en una superficie sembrada de 1200 hectáreas, representa el 9.2% de superficie territorial, con un volumen de producción de 12,750 toneladas y cuyo valor es de \$11,625 000. El destino de la producción es, en su mayoría, a intermediarios en el centro comercial de Martínez de la Torre Ver. y la Central de Abastos en el D. F.

Como proceso productivo dominante en la Zona Alta encontramos al Maíz con una superficie sembrada de 4600 hectáreas, que representa el 26.3% de su superficie territorial, con una producción de 7930 toneladas y un valor correspondiente al año agrario 2000/01 fue de \$13,690 000 cuyo destino en su mayoría es para el autoconsumo.

Como proceso productivo secundario en la ZA encontramos la producción de café con una superficie sembrada es de 3,500 hectáreas, que representa el 20 % de su superficie territorial, con una producción de 11,938.9 toneladas y cuyo valor en el año agrario 2000/01 es de \$11,938,900. El destino de la producción es en su mayoría a intermediarios de la cabecera municipal.

Ganadería.

	<i>Ayotoxco.</i>	<i>Tenampulco</i>	<i>Cuetzalan</i>
--	------------------	-------------------	------------------

Sup.	11100 (77.12%)		14800 (71.93%)		2300 (13.18)	
ESPECIE	PRODUCCIÓN (CABEZAS)	VALOR (MILES DE PESOS)*	PRODUCCIÓN (CABEZAS)	VALOR (MILES DE PESOS)*	PRODUCCIÓN (CABEZAS)	VALOR (MILES DE PESOS)*
Bovino a/	15084	67878	16436	73963	3515	15816
Porcino	4402	1981	3522	1585	2585	1163
Ovino	0	0	0	0	393	196
Equino/b	1397	3491	2279	5699	229	573

* Al 31 de diciembre del 2001

a/Comprende bovino para leche, carne y trabajo. b/Comprende: ganado caballar, mular y asnal.

Fuentes: INEGI (2002) Anuario estadístico, Gobierno del Estado de Puebla.

Secretaría de Agricultura, ganadería, desarrollo rural, pesca y alimentación (SAGARPA), Teziutlan.

Asociación ganadera: Ayotoxco, Tenampulco, Cuetzalan.

Como proceso productivo dominante en la RD encontramos la ganadería extensiva, con tres cuartas partes de su superficie territorial destinada a esta actividad (71.9 % en Tenampulco y el 77.1 % en Ayotoxco) y donde el régimen de tenencia de la tierra es en su mayoría propiedad privada, con una producción es de 31,520 cabezas con destino al mercado nacional e internacional cuyo valor al 31 de diciembre del 2001 es de \$141, 841,000 M. N.

El ganadería de ganado bovino, se rige la actividad bajo condiciones de ganadería extensiva, trabajando con animales de las razas pardo suizo-cebú y en menor proporción cruza de holstein-cebú y pardo suizo.

El sector ganadero organizado en la Región del declive ocupa tierras cuyo régimen de tenencia es de propiedad privada y, en menor escala, en tierras ejidales: En ejido individual representa el 43.9% de la superficie ganadera y el ejido colectivo el 0.21 % de esa superficie, la propiedad privada utiliza el 54.6 % y la aparcería solo ocupa el 1.3%. Existen propietarios que poseen entre 1-50 hectáreas, que representa al 68.4% de los ganaderos, en contraste con los que tienen hasta 1,000 hectáreas o más, y que representan apenas el 2.6 %.

Turismo

Los servicios turísticos se desarrollan principalmente en la zona alta (Cuetzalan) por ser una zona donde se localizan cascadas, ríos, centros ceremoniales (Yohualichan) entre otros, y donde en gran parte la población indígena solo se vincula a actividades culturales en los actos oficiales; sin embargo, suele observarse como vendedores ambulantes y deambulando por las calles empedradas de la cabecera municipal en el transcurso de los años.

El Municipio de Cuetzalan es considerado como un lugar ecoturístico, con una infraestructura hotelera con 22 establecimientos de hospedaje, en la que en el año 2001 se hospedaron 39992 turistas, de los cuales 33873 fueron nacionales y 6119 extranjeros. La propiedad de los establecimientos se concentra una pocas familias.

La composición de clase identificada corresponde con la situación de tenencia de la tierra y las formas de penetración del capitalismo en ambas regiones. Mientras que en la Zona Alta el reparto agrario resulta en una gran atomización de la superficie asignada en pequeñas propiedades (en realidad, minifundio), la consecuencia es una presencia importante (casi la cuarta parte) de la fracción campesino pobre y semiproletario (23%) que solo produce para el autoconsumo, otro parte importante de la población en la medida en que la extensión de tierra no permite la subsistencia, los campesinos se ven obligados a la venta de su fuerza de trabajo, es decir, a “semiproletarizarse” (23%) y otros a emigrar en las ciudades nacionales e internacionales a trabajar principalmente como ayudantes de albañil (28%), encontrándose tres cuartas partes de la población (74%) en la pobreza y pobreza extrema.

En contraste, en la Región del Declive, aparecen como proletariado agrícola (50%), es decir, sin acceso a la tierra y el 7% se identificaron como proletariado típico que labora, principalmente, en la industria de la construcción de las ciudades de Puebla y México. Asimismo, en esta región aparece con una frecuencia muy baja la fracción campesino pobre y

semiproletario (7), precisamente como consecuencia de las principales formas de tenencia de la tierra.

En todos los casos, los ingresos se sitúan por debajo del salario mínimo, sin prestaciones laborales y con jornadas de más de 8 hrs. al día (“desde que amanece hasta que atardece”).

Los campesinos pobres que rentan la tierra pagan, por lo regular, entre \$ 300 y \$500 por tarea (en 2003) en cada ciclo agrícola.

Vivienda y servicios públicos

Encontramos las viviendas de la Sierra Nororiental de Puebla en una grave situación de deterioro y en condiciones precarias donde el 91 % la ZA y el 71 del la RD se encuentran sin lo indispensable para constituir una vivienda “digna”: con carencia de muros de ladrillo o material premezclado, sin piso de cemento o de material que impida la entrada de fauna nociva e impermeable, sin piso de cemento, ladrillo o mosaico, sin ventilación e iluminación adecuada, sin agua intra-domiciliaria, sin cocina aparte de los dormitorios, sin instalaciones sanitarias adecuadas, sin habitaciones donde duerman menos de 3 personas y sin ser propietarios de la misma.

Con respecto a la fuente de abastecimiento del agua encontramos que el 68 % en la ZA y el 64 % en la RD no tienen red pública y se abastece del agua del río, del lago, del manantial, del pozo o de una pipa.

En lo que se refiere a la disposición de excretas encontramos el 93 % en la ZA y el 86 % en las unidades domesticas sus miembros realiza sus necesidades fisiológicas en letrina, en el piso, al aire libre o en un pozo negro, encontrando mayores problemas de insalubridad en la zona alta.

En relación a la eliminación de la basura encontramos grandes deficiencias con el 89 % en la ZA y el 92 % en la RD la eliminación de la basura es al aire libre dentro o fuera de la vivienda, la queman o la entierran sin acceso a servicios públicos de recolección de basura.

La fuente de abastecimiento de agua en la mayoría de las unidades domesticas no es de red pública. Esto sumado a las malas disposición de excretas y el casi nulo acceso a servicios públicos de recolección de basura, dan muestra de la insuficiencia grave de servicios básicos en las regiones.

Condiciones sociales

Educación

El grado de escolaridad en la sierra Nororiental de Puebla es un tres cuartas partes de la población de primaria incompleta.

El grado promedio de escolaridad en la región del declive es mayor con un 5.01 mientras en la zona alta es de 4.6.

Salud

En la sierra nororiental enferman y mueren mas para todas las causas, de año de 1998 al 2002 se muestra tasas de mortalidad general y especifica mayores en la ZA que en la RD y, en ambas, mas elevadas que los niveles estatal y nacional.

Con una mayor complejidad de la patología que resulta en la muerte, en la Región del Declive del Golfo, en la medida en que aparece una mayor diversificación por patologías de causalidad mas compleja; mientras que en la Zona Alta, aparecen causas como la desnutrición y la Anencefalea que son claramente indicativas de una situación de deterioro grave en las condiciones de vida en esa región.

Encontramos como primera cusa de mortalidad especifica en la ZA a ciertas afecciones en el periodo perinatal y el la RD enfermedades isquémicas del corazón.

La primera causa de mortalidad en menores de 5 años, en ambas sub-regiones son ciertas afecciones originadas en el periodo perinatal, representado alrededor del 43% de todas las muertes en ese grupo de edad, lo que es fuertemente indicativo de las deficiencias en la atención prenatal y del parto..

Encontrando que la tasa de mortalidad general en la RD es en 1.2 veces mayor que la tasa nacional y la ZA de 1.4 mayor que la tasa nacional, la tasa de mortalidad infantil es de 2.2 veces

mayor en la RD y de 2.3 mayor en la ZA que la tasa nacional, es decir que los niños mueren dos veces más en sierra Nororiental de Puebla que el promedio nacional, de las cuales la mayoría por causas evitables.

Condiciones culturales

A pesar que existe una población de 5 años y más, que habla lengua indígena, en la región del declive, en Ayotoxco el 26.9% (2,076 hab.), en Tenampulco el 14.7% (1,042), y en Cuetzalan, en la zona alta, del 61.9% (27,900 hab.) de la población (INEGI, 2002), cada vez más existe una constante limitación para el desarrollo de las capacidades, de las cuales muchos de ello en las escuelas publicas y privada le les prohíbe asistir con su indumentaria tradicional (calzón de manta, huaraches, huipil, entre otros), se les enseña ingles y se les burla cuando hablan Náhuatl y se le finge una practica “medica tradicional” en Hospitales Integrales de la secretaria de salud, descontextualizadas de su entorno cultural y comunitario.

Condiciones políticas

En este proceso de enriquecimiento de pequeños grupos, en los últimos 30 años, también ha habido luchas de resistencia en la sierra nororiental de Puebla, una resistencia de campesinos de diferentes comunidades agrupados en diversas organizaciones como: Unión campesina independiente (UCI), Organización Independiente Totonaca (OIT), OACI-13 (Organización de Acción Campesina Independiente “13 de octubre”), UNTA (Unión nacional de trabajadores), FIOAC (Federación Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos), entre otras, enfrentados a una constante represión por guardias blancas, la policía y el ejercito al servicio de los que detentan el poder económico y político regional, por ende el aparato de control del Estado.

Llamamiento.

Dado que las condiciones objetivas nos muestra que las contradicciones de clase social se han venido agudizando; las condiciones económicas han empeorado para millones de mexicanos; trabajadores del campo y la ciudad, comunidades indígenas, millones de desempleados y subempleados, la reducción o carencia de posibilidades de lo más elemental que es conseguir de manera normal o natural el sustento diario, solventar las necesidades de salud con una población altamente enferma y desnutrida; la casi nula posibilidad de educarse como hijos de trabajadores a todos los niveles; que la carencias de fuente de trabajo son alarmante, creando como consecuencia miseria y violencia, el alto grado de corrupción en las esferas altas y bajas del los gobiernos priista y panista, por lo que convocamos a un llamado urgente a participar en una organización suficientemente fuerte y clara de sus tareas y destino por conquistar una vida distinta a la pobreza y miseria en la que nos tiene sumidos la clase en el poder hoy, Basta YA.

Sierra Nororiental de Puebla, México, 2004.

LA DEMOCRACIA FOXISTA Y LA ULTRADERECHA: LA CATÁSTROFE EN MÉXICO

La catástrofe de la democracia en México se vino configurando con la traición de la burguesía a la revolución de 1910-17 y ésta se ha profundizado con la llegada de Fox al gobierno federal, donde es evidente la lucha por el poder de los diferentes grupos de oligárquicas que utilizan como medio la política y una supuesta democracia para tener la administración del Estado mexicano. La finalidad es tener el mayor control posible para continuar con los dictados del neoliberalismo y la dependencia política hacia los Estados Unidos, que les redunda indudablemente en un mayor enriquecimiento.

La política impulsada por los diferentes grupos oligárquicos se fundamenta y se rige bajo la concepción de la ganancia, el saqueo y la dominación, en ningún momento se busca el desarrollo, el progreso ni el mejoramiento de las condiciones de vida de los mexicanos, mucho

menos el objetivo es tener una nación democrática, libre e independiente. Por el contrario la dependencia, el saqueo, la imposición y el autoritarismo son los ejes rectores de la política foxista, los cuales tratan de justificar de manera vulgar y burda con un supuesto avance de la democracia en nuestro país. Sin embargo, la práctica nos demuestra su ignorancia y el divorcio con la decisión popular.

En ese contexto se enmarca la pelea mezquina de los grupos parlamentarios para sacar adelante el presupuesto del año siguiente, en el que aducen y ponen de pretexto el mejoramiento y la defensa de los intereses populares, sin que para ello nadie, absolutamente nadie tenga el sustento de los pueblos, por el contrario tienen el repudio por las medidas antipopulares que han llevado a cabo que trastoca negativamente la vida y lleva aún más a la miseria de las grandes capas de la población.

La democracia y la defensa de los intereses de México son realizados sólo en el discurso con el cual continúan defendiendo sus intereses para prolongar el saqueo, la explotación de las inmensas riquezas naturales y la mano de obra, siendo el pueblo quien menos goza de las riquezas obtenidas donde las transnacionales y los grupos económicos dominantes obtienen la mayor plusvalía.

En ese sentido para tener mejores condiciones de explotación y dominación transnacional, el gobierno mexicano busca por todos los medios de erigirse como el ente que permita lograr un “estabilidad, social, económica y política” no importando que tenga que dejar en la miseria y en el olvido a la mayoría de los mexicanos. Por ello la ultraderecha ha hecho todo su esfuerzo para enmascararse y conseguir este propósito, sin embargo, sólo ha logrado la profundización de la crisis política y el repudio masivo de los mexicanos.

Las instituciones gubernamentales han perdido la credibilidad porque no defienden los intereses de los pueblos, de los diferentes sectores productivos, por el contrario los ha llevado a lograr una mayor dominación y la quiebra de la planta productiva, los cuales han sido devorados por parte de los grupos oligárquicos donde los estadounidenses han ganado prácticamente el terreno no sólo en lo económico sino en toda la vida política y social. De esta manera el gobierno mexicano se ha convertido en un apéndice, peor aún en un instrumento de dominación y ejecución de los planes imperialistas.

La democracia está sujeta a los parámetros ideológicos de la ultraderecha, - la más retrograda - que está llena de principios, practica e ideología del fascismo, que viene configurándose como forma de vida en algunos pequeños grupos pudientes y que tratan de imponer para acallar el descontento y la iniciativa popular. Precisamente la democracia se ataca para imponer el autoritarismo y la represión. Por ello se vuelve más intolerante y represor el gobierno foxista, ni tan siquiera la democracia burguesa se cumple, contrario a ello, las reglas establecidas son rotas por los antojos de la ultraderecha, sólo la arrogancia, el autoritarismo y los bajos instintos de la venganza, el asesinato se utilizan para imponer lo que se pretende.

Nada que hable de igualdad, justicia, soberanía, desarrollo social, está en la idea del gobierno foxista y sus paladines, pues se busca la configuración de un Estado fascista, en el que la corrupción, los grupos de delincuentes, los narcotraficantes, los grupos de militares, cuerpos policíacos, los jefes de las cúpulas religiosas son los que pretenden apoderarse y lograr el control total de nuestro país.

Nada más falso el combate a la delincuencia y al narcotráfico, pues de ello es parte importante, ahora son ellos los que toman las determinaciones, y no los mexicanos que tratan de engañarnos con la participación en las elecciones, democracia dominada por los gansters de la política mexicana, el narcotráfico, la oligarquía y las transnacionales.

Democracia y ultraderecha son dos términos que en la práctica son diametralmente opuestos y contradictorios, que no pueden conciliar, jamás en la historia de la humanidad desde que naciera el capitalismo hasta nuestros días la ultraderecha puede lograr la democracia, por el contrario impone el terror en el que los derechos políticos y económicos son la esencia que buscan terminar, mediante métodos de exterminio, con la persecución, el hostigamiento, el asesinato contra los actores que buscan el progreso social y la conquista de los derechos sociales y políticos.

En este contexto no se puede explicar de otra manera la actitud de franca confrontación del gobierno foxista con los intereses populares como en la política, cultura, economía, lo social, el

conocimiento científico y por supuesto en la violación de los derechos consagrados en la constitución mexicana.

El aumento en la desigualdad social que trae mayor miseria y pobreza, la falta de empleos y salarios dignos, la crisis económica que golpea a todos los sectores de la población, aunado a la corrupción y el sentimiento generalizado del repudio a las decisiones y las formas de conducirse del gobierno foxista, son elementos inequívocos de que la democracia está secuestrada por los grupos de ultraderecha y la oligarquía. Por ello el “cambio democrático” es sólo una decisión de un reducido número de oligarcas en los asuntos que atañen a los ciudadanos mexicanos.

La democracia en México no representa un proyecto social, sino más bien es el proyecto de la oligarquía y la ultraderecha en el presente gobierno que tiene una estructura a largo plazo que sólo viene a reforzar la prolongación del sistema capitalista, el cual intenta permanecer a pesar de que ya no es una alternativa de solución a los problemas que nos aquejan a la sociedad en su conjunto.

A pesar de la “alternancia de poderes” y de partidos en los distintos niveles de gobierno que existe en México, la democracia no ha alcanzado niveles en el que la población sea quien directamente tome las determinaciones más importantes, por el contrario el sistema de partidos y la forma de “nombrar a los gobernantes” ha agudizado las luchas interburguesas en las que han hecho de lado por completo la voz del pueblo y sus intereses, siendo éste solamente utilizado por los grupos políticos y económicos para posesionarse en los diferentes espacios. Una de las consecuencias de la antidemocracia foxista es el aumento de las desigualdades sociales como la miseria, económica social y política que amenaza con profundizarse al no contarse con las medidas necesarias tendientes a resolver de fondo esta problemática, ante la nula y la falta de sensibilidad política de los diferentes gobiernos, pero especialmente del gobierno foxista. En este sentido, recordemos que la falta de un crecimiento y de planeación adecuada de la economía que redunde en el bienestar de la población es lo que lleva a profundizar la crisis no sólo económica sino también social y política de grandes dimensiones.

Situación que tiende a agravarse porque el gobierno y las instituciones del Estado mexicano no producen resultados económicos y sociales para la mejoría de las mayorías explotadas, oprimidas y miserables, que permita superar la brecha abismal entre ricos y pobres, pero esencialmente por el autoritarismo creciente de los elementos que se encuentran al frente de las instituciones gubernamentales, acuñados por los grupos de ultraderecha como el Yunque.

La pobreza extrema, la inequidad social y la corrupción no son problemas recientes, la característica esencial es que va en aumento al amparo del gobierno federal, fenómenos sociales que contradicen la supuesta democracia en México. La democracia se confunde porque legalmente tenemos sufragio universal; un gobierno generado por elecciones periódicas y libres en el que la abstención es de más del 50%; las libertades políticas son legitimadas en la ley en el que hay persecuciones por el sólo hecho de criticar la visión del foxismo. Por ello no tenemos una democracia y estas sólo se circunscriben a las urnas y no se practican en los diferentes ámbitos de la vida social.

Sin embargo, aunque la ultraderecha en estos momentos de la historia mexicana le sirve al capitalismo como instrumento para continuar prevaleciendo y no morir también es un indicativo que nos permite decir, que es sólo una muestra de la crisis en la que se encuentra, al no poder resolver las contradicciones sociales y políticas de las clases que se enfrentan. Eso hace aún más necesaria una transición urgente de carácter histórico estructural: una transición de tipo político, social y económico.

Dicha transición estructural genera confrontaciones porque la clase en el poder no está de acuerdo en que la democracia y la justicia social llegue a todo el pueblo, entonces utiliza al gobierno y la fuerzas represivas para contener el gran movimiento que existe. Depende entonces el avance de un estallido social similar al de la guerra de independencia o la revolución de 1910-17, porque el cauce pacífico está siendo cancelado por la burguesía, la oligarquía y el imperialismo norteamericano, por ello todo apunta a una transición violenta.

Así la alternativa por construir el socialismo representa para la sociedad mexicana una posibilidad real, donde las clases explotadas y progresistas juegan un papel importante para lograr una nación verdaderamente democrática con justicia social, los cuales van construyendo en el pueblo como elemento indispensable para lograr mejorar las condiciones de vida. Pues

ésta debe entenderse no sólo como un sistema de gobierno, sino ante todo como una forma de vida social, que construye los espacios que nos permita avanzar en una nueva sociedad, basada en una profunda transformación estructural en las relaciones de producción y en las relaciones de poder

Para los revolucionarios y más aún para los que nos encontramos con la bandera del socialismo, democracia significa ante todo lograr la felicidad de los mexicanos, como individuos que somos la parte fundamental de una sociedad, la cual es quien construye, define, actúa para transformar su realidad.

CARTAS DE LA MILITANCIA

LA RECAUDACION FISCAL Y EL SALARIO

La nueva cuenta hace alarde de la demagogia del gobierno foxista al destacar su gran logro en la recaudación de impuestos. Se ha ufano en decir que en lo que va de su sexenio ha conseguido lo que los gobiernos anteriores no pudieron conseguir. Aunque le faltó decir que tenemos un número mayor de pobres, de desempleados, de marginados, de analfabetas etc. Este es el crecimiento del gobierno del cambio.

Así también al referirse al empeño que ha llevado su gobierno para tratar de conseguir las reformas estructurales que supuestamente son tan necesarias para el desarrollo del país y no ha podido conseguir —destaca— sus avances en materia económica, la cual es la “base del desarrollo” y del progreso, pero sin llevar a cabo sus reformas no podrá concretar sus objetivos.

Ha, pero ahora sí, destaca la necesidad de la reforma estructural y así pues los avances en la recaudación tributaria al haber alcanzado un 70% más que sus antecesores, poniendo como ejemplo un gobierno donde reina la “democracia” y la igualdad.

Ahora podemos creer en la igualdad, cuando sabemos que la mayoría de las empresas y transnacionales están libres de todo impuesto, siendo estas las de mayor consumo de energía eléctrica. Así pues las nuevas reformas del “gran” gobierno foxista dan la oportunidad a toda la gran industria de ampararse para evadir todo tipo de impuestos, además de crear y fomentar un fondo de ayuda (IPAB), para toda aquella empresa que pueda tener problemas en la compra y venta de acciones, fondo que pagamos los trabajadores.

Si bien tenemos un impuesto de más del 15% en los productos de la canasta básica, y aun más en los servicios y como ejemplo lo podemos observar en la tarifa inmoderada de la luz eléctrica, así como en el gas LP que sube hasta un 20% en tan solo un mes, el ISR siendo una de las tantas formas de recaudación de impuestos del gobierno del “cambio y la democracia e igualdad”.

Así es la ayuda para el pueblo trabajador, que obtiene como recompensa del gobierno donde reina la democracia y la igualdad un miserable salario que apenas le alcanza para subsistir.

Los representantes de los trabajadores demandan al gobierno el aumento de un 10% a su salario pero como siempre el empresario con el apoyo del gobierno les otorgará si bien les va tan solo el 3% de aumento, negando al pueblo trabajador toda posibilidad de poder conseguir mejor forma de vida.

La actitud del gobierno foxista es parte de la política de todo gobierno capitalista el cual brinda ayuda y servilismo incondicional para la burguesía y represión y explotación para el pueblo, por lo cual no nos debe de extrañar la actitud de un gobierno de ultraderecha que esta a favor de la explotación y contra los explotados.

La actitud mediocre de Vicente Fox al pensar que con su alto nivel de recaudación de impuestos puede mejorar la economía del país y hacer su sueño realidad de poder ser parte del G8, no es más que el reflejo de la demencia del señor de las maravillas.

YASSER ARAFAT, EL REVOLUCIONARIO QUE NO SE OLVIDA

Yasser Arafat es sin duda alguna uno de esos revolucionarios que la historia no puede olvidar, mucho menos aquellos pueblos que luchan contra la opresión capitalista, o contra el imperialismo según sea la modalidad que le toque, tal cual como al pueblo palestino que lleva décadas de confrontación político-militar contra el sionismo que es lo mismo que el imperialismo, dado que éste es quien ha sostenido a este Estado que aplica con su consentimiento una política de exterminio en contra de un pueblo que ha sido despojado de su tierra, sus bienes, su vida, en sí de su patria.

En Arafat se condensa el parámetro del revolucionario contemporáneo, porque independientemente de los errores que se puedan cometer como individuos éstos son producto de la evolución dialéctica de la lucha contra la opresión, no obstante es un parámetro a emular, no por algo en vida fue el líder histórico del pueblo palestino.

Toda una vida en relación con la lucha revolucionaria, de esos hombres la historia produce pocos porque son producto de las mismas condiciones históricas que los crean, que los hacen crecer, por ello no se encuentran en cantidad.

Luchar contra el sionismo en las condiciones que le tocó a Arafat en los diferentes momentos de la lucha y de su vida implica más que entusiasmo, se requiere ante todo convicciones firmes y una fuerte ligazón con su pueblo, de otra manera no se puede explicar los logros que hasta hoy ha tenido la lucha palestina, a pesar de la profunda desigualdad en medios con los que se libra la lucha contra el Estado terrorista de Israel.

Cómo olvidar al hombre del fusil y la rama de olivo, unión dialéctica que no han podido comprender a veces ni los amigos de la lucha palestina, binomio que significa que para alcanzar la paz del pueblo palestino era necesario enarbolar la acción de las armas porque se enfrentaba a un Estado terrorista, auspiciado económica, política y militarmente por el imperialismo norteamericano.

De sus logros se puede hablar como muchos o pocos, según la óptica ideológica y política en que se aborden, pero el sólo hecho de permanecer durante toda una vida entregado a la liberación de su pueblo dice mucho y con eso es más que suficiente para rendirle homenaje al hombre que supo estar a la altura de las necesidades, o ¿Acaso eso no es suficiente?

El hombre, el revolucionario que a pesar de las vicisitudes de la lucha supo unificar la voluntad de combatir de todo un pueblo, encarnó con su ejemplo la actitud de la resistencia activa contra un enemigo inmensamente fuerte en comparación con las fuerzas revolucionarias palestinas, y aún a pesar de ello no se abandonó la convicción de luchar.

Para entender el papel histórico que jugó Arafat es necesario analizar en cada momento y etapa histórica la lucha del pueblo palestino, sustraer su acción revolucionaria fuera de este contexto histórico concreto simplemente se cometerán errores de apreciación e interpretación política, como es común en Robert Fish, al no comprender la evolución dialéctica de la lucha y el actuar de los revolucionarios, entre ellos Arafat.

Ha muerto uno de los grandes revolucionarios por su congruencia en la vida y con la lucha de su pueblo, ahora a éste le toca seguir por la senda ya transitada desde hace muchos años; con su muerte se cierra una etapa de la lucha contra el sionismo, pero se abre otra donde seguramente serán superadas las aparentes contradicciones generacionales, porque a final de cuentas la unidad de todo un pueblo es la única garantía de enfrentar al representante del imperialismo norteamericano en la región.

Para los revolucionarios del resto del mundo el ejemplo es claro y hay que emularlo, siendo congruentes y enarblando las banderas de la revolución socialista, porque éste aún sigue siendo

un paradigma para la humanidad, proyecto emancipador que supera en cantidad y calidad al capitalismo que en estos tiempos lo vemos con la envoltura neoliberal y globalizado.

¡Honor a quien lo merece! Arafat es de esos revolucionarios quienes han escrito la historia como él mismo lo dijo, con el fusil y la rama de oliva, ahora pasa a ser parte de la memoria histórica de las luchas de los pueblos contra la opresión.

POESIA

QUIERO SER REVOLUCION

Quiero despertar en las conciencias
el sentido de una vida digna
forjada en una lucha
real, posible y verdadera.

Quiero ser el libertario canto
que despierta a la razón
de sus sueños de su llanto
quiero ser revolución.

Si habré de derramar mi sangra
en esta humilde tierra
quiero con ella regar
la semilla de una planta nueva.

Aferrado a una causa
sosteniendo un ideal
para vencer al enemigo
al reaccionario rival.

Desechando la pereza,
el egoísmo, la ignorancia
impulsando el trabajo, la conciencia
y la lucha organizada.

Con ese sublime ideal
y esa noble convicción
quiero transformar mi patria
quiero ser revolución.